

LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS - POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA - PRECIO: 10 CENTAVOS

Ago X || DIARIO INDEPENDIENTE - Portoviejo, Ecuador Domingo 22 de Agosto de 1937 || 2.376

Entrega de condecoración

Quito, agosto 21.-de Villagómez.- El Nuncio Apostólico Monseñor Fernando Cento acompañado del Sr. Arzobispo de esta Capital y varias autoridades eclesiásticas, se trasladó a la elegante mansión de la respectable señora Clementina Chiriboga de Lasso, e hizo entrega de la condecoración pontificia que le ha sido otorgada a tan distinguida dama de nuestra alta sociedad, por la Santa Sede a base de sus virtudes cristianas y su inquebrantable fe religiosa.

Se piden candidatos

Quito, Agosto 21.-de Villagómez.- Se ha pedido a las Cámaras de Agriculturas e Industrias establecidas en el País que envíen una terna de agricultores que se hayan hecho acreedores a la condecoración establecida últimamente "Al Mérito Agrícola" tomando en cuenta los servicios prestados para el fomento de la Agricultura Nacional.

Precio fijo

Guayaquil, Agosto 21 de Estrada.- El Sr. Gobernador de la Provincia y el Concejal de subsistencias han fijado el precio fijo de setenta y cinco centavos la libra de carne y en caso de alteración los contraventores serán juzgados de acuerdo con el Código de acuerdo con el Código de Policía.

Se pide un Presupuesto

Quito, agosto 21.-de Villagómez.- El Sr. Ministro de Gobierno ha pedido con carácter de urgente copia del Presupuesto Municipal del cantón Montecristi que rige durante el presente año, para resolver una petición que se ha hecho acerca de este asunto.

Queda subsistente

Quito, agosto 21.-de Estrada.- La Asamblea Nacional negó la derogatoria de la Ley de Divorcio expedida por la Dictadura. Estuvieron por la derogatoria los Diputados Guzmán, Ortiz, Mena, Caamaño y Paz.

Huelga

Guayaquil, agosto 21.-de Estrada.- Debido a las fiestas de Tagua que se ha originado una huelga en el Ingenio "San Carlos" que debería comenzar la zafra el dia lunes.

Compra de una lancha

Guayaquil, agosto 21.-de Estrada.- Se ha comprado una lancha de mucha velocidad en Nueva York, con un costo de siete mil quinientos dólares, para el servicio de la Alministración de Aduanas de este puerto.

Salón "Oriental"

Vende licores extranjeros de toda clase. Vinos chilenos por botellas, vinagre de vino, mortadela, jamón, queso parmesano, hongos, nueces, aceite por litro, cigarrillos extranjeros, Pasta tomate, mantequilla por latas.

Cuenta con un cocinero experto en el arte culinario. Comida a la carta.
Portoviejo.

FUTBOL

Grande y emocionante partido entre los equipos

IMBABURA-VARGAS TORRES

Todo ecuatoriano que vive los actuales minutos de la Patria querida, debe concurrir al Estadio Municipal el dia de hoy a presenciar el juego que realizarán los dos equipos de Primera Categoría de los Batallones de Conscriptos "Imbabura" y G.N. "Vargas Torres", cuyo producto de entradas será a beneficio de las Guardias Nacionales de Portoviejo.

NO FALTAR

Portoviejo, Agosto 22 de 1937

Vene un periodista

Quito, Agosto 21.-de Estrada.- En unión del Sr. Gobernador de esa Provincia, Coronel don César Virgilio Baena viaja también el señor Alfonso Campoyerde Andrade, periodista e intelectual de nota, quien va a ejercer el importante cargo de Secretario de esa Gobernación.

Frases de un Diputado

Quito, agosto 21.-de Villagómez.- El Diputado Sr. Grimalva, cuando se discutía la derogatoria de la Ley de Divorcio que fué negada, manifestó que ese Proyecto es la primera consecuencia del Modus Vivendi, últimamente concertado con el Vaticano, que ha venido a remover una serie de prejuicios ancestrales, "no siendo difícil que se avecine para el País una nueva lucha religiosa", fatalmente destructiva y nociva para el porvenir de la Nacionalidad.

En favor de los presos

Quito, agosto 21.-de Villagómez.- Los familiares de los presos del pañóptico comprometidos el 28 de Noviembre alegan que una vez q' esa fecha ha sido consideradas como acción de armas para los efectos de abusos de tiempos de servicios militares y otras ventajas de la misma índole, también deben ser considerados como comprometidos políticos los que estuvieron en el bando opuesto, en cuyo caso están incluidos en el Decreto de Amnistía dictada por la Asamblea Nacional.

DE OCASIÓN

Magnifica carrocería de bus, para pasajeros se vende a precio módico por motivo de viaje.

Para pormenores entenderse en esta ciudad con el señor Ramón Ignacio Santoro.

Portoviejo.

Expresivo telegrama circular

El señor Gobernador Coronel Vaca envíe la memoria del señor General don Eloy Alfaro

SALUDO AL PUEBLO MANABITA

Llero programa de administración

Portoviejo, Agosto 21 de 1937.

Señores Presidentes, Cotojos mandatarios y Jefes Políticos.

Hoy se asumió el cargo de Gobernador titular de este Provincia para el que fui designado por el Supremo Gobierno, que fecha 14 del presente mes.

Al pisar tierra manabita, una de las más grandes de los equatorianos General Eloy Alfaro al Instituto Incahuasi, hermoso y maravilloso por la libertad de su patria, la última gloria del Continente americano,

y por cuya memoria guardo la más profunda veneración, mi principal es esforzar un alegre y cordial nació a todo la ciudadanía. Que esta Provincia y manifiestar que vengo animado de las mejores intenciones para laborar decididamente por el adelanto y bienestar, confiado en el valioso apoyo que me ha ofrecido el Supremo Gobierno, y con el poderoso apoyo del leyo, darlo y subir punto a punto.

Algunas de mis principales tareas, que tienen que garantizar la independencia de mis propios dominios, mi Administración será de justicia y de alto de buena amparo entre la familia manabita, proponiendo siempre al mejor ordenamiento y comprensión colectivos, que seán basa firme de su futuro progreso y engrandecimiento.

Digniss. Ud. hacer trascendental este particular a todas las autoridades de su jurisdicción.

De Ud. muy atentamente.

CORONEL VAC, GOBERNADOR.

Dr. Horacio D. Cedeno A.

ABOGADO

Domicilio: frente al Parque Central, PORTOVIEJO

AVISO

De la fecha en treinta días se va a celebrar la escueta de venta de una guitarra y otros objetos en esta ciudad, hecha por el señor Horacio Molina y favor del señor Mariano Quijano por vía de él la suya y llevada al señor Dr. Propiedad del señor Elias Nicanor Portales, calejón privado por los señores otras, propiedad del señor Julio Díaz, por el costoso descuento, tenedor del vicio deudor; y por el total de doce, con propiedad de Diego M. Masiá.

Portoviejo, Agosto 21 de 1937.

EL NOTARIO.

JORGE E. MENDOZA M.

Ajoy Hermanos y Compañía COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes parisienses. Sombreros de última moda, calzado de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Abarrotes y ferretería y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para a tender a nuestra distinguida clientela en útiles de electricidad.

Edificio propio, calle "Colón"—Portoviejo.

Llegaron - Llegaron

Agujas de Victrolas donde Nabor Alarcón

Dr. Ramón Sierra Alarcón

CIRUJANO-DENTISTA

Exodoncia moderna. Anestesia regional Electro osmosis. Rayos violeta—Trabajos de puentes y placas de coralix, resovin y más termoplásticos de moda.

Tratamiento dental preventivo en niños.

Gabinetes en Portoviejo y Santa Ana:

Lunes, martes, miércoles y jueves en Portoviejo;

Vienes sábado y domingo en Santa Ana.

AL PÚBLICO

CUERPO de BOMBEROS

SERVICIO de GUARDIA NOCTURNA

Compañía MANABI No 4—Turco 1º.

DIA 22 DE AGOSTO

Jefe de Ronda, Ayudante Jorge E. Farfán H.—Comandante de Guardia, Ayudante J. Antonio Robles, con el siguiente personal: Sgto. 1º Jorge Casillas T.—Sgto. 2º Ezequiel Macías.—Capo 1º Segundo Macías y Belisario Quiroz.—Capo 2º Manuel Párraga y Virgilio Piñeiro.—Rasos: Fernando Baltra, Germán Palma, Rafael T., Roque José Chávez Mera, Tiburcio Batuelo, Ricardo Godot y Galo López G.

DIA 23 DE AGOSTO

Compañía MANABI No 4.—Turco 2º.

Jefe de Ronda, Ayudante M. Isaco Soledad, —Comandante de Guardia, Ayudante Wilfrido H. León, con el siguiente personal de rondas: Sgto. 1º Segundo Macías y José Simón López.—Capo 1º Aurelio Pisco.—Capo 2º Francisco Belloso y Segundo Rojas A.—Rasos: Ramón Alvarado, Braulio Kist, Eusebio Jiménez, Segundo Monseñor S. Cuadros A.—Capo 3º Capo 4º, Justino P. Siquia, Ignacio Menoz y Francisco Dougza, s.s.

Juan Isaac López V.

ABOGADO

ofrece sus servicios profesionales en Quito, calle Guayaquil No. 80, teléfono 21-23

Publiquemos a continuación la sentencia con tramitatoria expedida la por la Excmisima Corte Superior de Justicia de este Distrito, en el Juicio infamante contra el Señor Gobernador César Virgilio Baca, por haber cometido el delito de omisión de su deber de auxiliar a Portoviejo, Agosto 18 de 1937, a las cuatro de la tarde.

Vist. que El juez denunciado por el que se ha incurrido en el delito de prevaricación contra Eduardo Bravo, por haber arrebatado a la menor Ramona Entemita Alcayán a Bravo de ochos años y meses, según la acusación de la partida de encartelado de fe 2 de octubre del cuaderno de primera Instancia, este comprendido en el Art. 353 del Código Penal. Mds. como el Infatil Bravo es padre ilegitimo de la referida menor, según consta de autos, y en su legajatoria manifiesta que para preservar la infancia convenciente y administrable es necesario a su menor hijo que sea separado de su madre al no poder recuperarlo en su lado, lo que no se ha cumplido. La menor tiene bien entendido, sin que por concepto suyo esté como considerar desplazamiento en perjuicio del menor; pues no es posible suponer que el renombrado Bravo hubiera intentado cometer con su hija aquella infracción. Por tanto, de acuerdo con el Art. 139 del Código de E. Juzgamiento Criminal, se ha prueba el auto es asentado, en q' el Juez 3º del Crimen sobreaseguró definitivamente la causa en favor d. Eduardo Bravo. Doy fe. Agosto 18 (F.) Eduardo Bravo.—Austín M. — S. que el pronuncio y firmado.

Muchas veces con虎e esta justicia una resolución que establece la defensa legal y brinda la protección que el lector Eduardo Bravo y el resultado de su trabajo hubo hasta orden de prisión, q' q' q' con el se. Bravo, probablemente por malas interpretaciones de las leyes que regulan tales procedimientos.

Material Eléctrico

Tubos de loza 4. 6. 8. pgds

Presillas No. 2

Poleas.

Cable No. 14

Cordón No. 14

Rosetas para techo.

Cinta Aislante.

Vidrios Planos.

Acaba de recibir Rodolfo VALLEJO.

Agencias

El nuevo Magistrado

Ayer en la noche de la tarde ha llegado a esta ciudad el nuevo Gobernador de Manabí señor Coronel don César Virgilio Baca y inmediato a sumarse las funciones de su cargo y elevarlo en gozo.

El señor Gobernador Coronel Baca viene animado de las mejores intenciones para tener una administración que corresponda efectivamente a las expectativas del pueblo manabita y siempre hacer un recordado despojo de creos que con suyo objeto ha sido motivo de correspondiente agravio en su cargo. Ministro de Gobierno:

El primer Magistrado se hospedó en el Hotel Colón y anduvo acompañado de su hijo don César Baca A.

Por la tarde del día de ayer el Sr. Gobernador en su viaje visitando la ciudad y estuvo econ. añadido del señor Jefe Político del cuartel Comandante don Francisco Arnedo Vargas, delegado C. Ministerio asistido por Mayor don Agustín Macine, del Sr. Comandante don Luis Vargas Yáez, Jefe d. Destacamento Policial y del señor Rómulo Rodríguez.

A quién dirigió un telegrama el que dice: "Me dirijo a las autoridades de la Provincia comunicando les de su propósito al asumir la Gobernación de esta Provincia para la que Manabí tiene una gran obligación".

Hoy a las 10 de la mañana el señor Coronel don César Virgilio Baca, se dirige a los Balsos Herencia y es ya visto saliendo del ilustre edificio por el cual triunfó su hermano el año de 1883 asistiendo a los hermanos y otros combatientes que se libraron en esa época por el triunfo de los ideales libertarias y conservadoras latente su admiración para el Jefe del Liberalismo ecuatoriano Sr. Gral. don Eloy Alfaro.

Por nuestra parte salvaremos al señor Coronel Baca en su arribo a nuestra Provincia y deseamos verdadera mente que su administración sea fructífera y de bendiciones se revuelva en los intereses provinciales.

Sentimos también a su señorito don César Baca A.

Agenzia Ortíz

Se vende una llanta Firestone, 32 por 7.
Precio equitativo
Portoviejo

El señor Eduardo Bravo es un comerciante de este lugar que tiene bien establecido su prestigio personal, por su cercanía en sus compromisos comerciales se colige de este hecho, que él, como todos los que ha pretenido y pretendido ser el portavoz de una hija suya, llena de noblescias desfavorable que aquella pudiese afectar el futuro de su vida.

Felicitamos al señor Eduardo Bravo por este triunfo legal, que en lo moral ya lo tiene conquistado.

Portoviejo, agosto 21 de 1937

IMPARCIALES

AVISO

Se vende un solar situado en la calle "Morales" de esta ciudad que mide diez y ocho metros de frente por veinte y cinco metros de fondo. Para precios y más pormenores entérese en esta ciudad con la suscrita.

Portoviejo, Julio 17 de 1937

ANGELA INES BALDA.

Información General

Juzgado Primero del Crimen

Se sentenció a Humberto Chancay a dos meses y medio de prisión en el juzgado que se sigue por destrucción de una finca del eximio de propiedad del señor Acuña Bermúdez de Santa Ana.

Igualmente se dictó sentencia condenatoria de un año de prisión a Pedro Luor Tovar, en el juzgado criminal por herir a Segundo San Pedro.

Manifiesto

Ayer ha circulado en esta ciudad el Manifiesto que dirige el Directorio Supremo del Partido Conservador a la Asamblea Constituyente y entre otros señala que de importancia tiene el siguiente:

«Los promulgados dictadores para castigar a quienes no han estado acordes con el Regimiento han sido, no solo contrarios a la Constitución declarada en vigencia, por la misma Declarada sino también han rogado a los habitantes.

Refiriéndose a la Ley de Defensa Social dice:

«Hay otra ley, la llamada de Defensa Social, que quizás podrá tener en su desarrollo en un país conquistado o parecer como una medida de emergencia, contra una población econórica o contra las necesidades de la guerra. Refiriéndose a los Legisladores expresa:

«No prohíbel desacatar H. Legislatura ni Instruir como ésta lo que dice los gastos para el servicio que ahora desempeña. No prohíbel convocarlos como a los partidos políticos o comisionados a asistirlos a elegir en el distrito electoral, convocándoles de que la Ley declarada al resto como hasta fin de año el ejercer el derecho de sufragio y bien anotar cuán esas cifras de votos respaldan nuestra elección....»

Ese documento histórico se ha repartido con bastante profusión, y es una responsabilidad de todos los miembros de ese Directorio.

Sociedad de chefes

Basta ayer por la mañana se ha hecho público el viernes y noche el viernes para la reunión el día viernes, se que dará una reunión en la Sociedad de la Sociedad de Chefes.

Como el plazo para esta reunión, ayer, ha terminado en esa hora quedó que hicieron un nuevo llamamiento a los pláticos de antos para que hagan una protesta concentración la tarde de ayer, a fin de no ingresar en las horas que se han establecido con este fin.

Producto vegetal

El señor don Marcos Delegado ha presentado su producto vegetal que sirve para hacer aceite y para usar en la alimentación.

Buena designación

El señor Coronel don Pedro A. Icaza, Jefe de la Cuarta Zona Militar ha comunicado telegráficamente al Sr. Comandante don Enrique A. Rueda que si el Supremo Gobierno lo tiene a bien nombrarlo Primer Jefe del Batallón de Gendarmería Nacionales «Virgen de la Candelaria».

El señor Comandante Rueda denuncia a su vez el mundo de este Cuarto en el transcurso de la semana próxima.

Se propinara a Ud. con \$ 10,00

Quando entregue en esta imprenta un llavero conteniendo letras ya, el cual tiene una caliga o porta -llavero- esmaltado y en el centro de ésta, una letra B.

Se extravió entre esta ciudad y la de Santa Ana,

Debe prohibirse

En el Mercado Norte de esta ciudad funciona un juego denominado Bolichero donde concurren numerosos de estos y efectuando apuestas de dinero.

La Policía debe prohibir este juego, estableciendo que no está bien visto que esta clase de juegos se encuentren simbolizado por un Agente de Investigaciones.

Asamblea

—En la noche de ayer se reunió los alumnos del Colegio Nacional «O'Higgins» y sonaron dirigidos al señor Ministro de Educación solicitándole que se designe al Factor titular del Plantel, sin indicar ningún candidato para el desempeño de este destino y honroso cargo.

Cuerdas para vitrolas y demás repuestos para las mismas ofrece a Ud. el taller de

F. A. Barragán

A los Viajeros

Hotel LOS ANDES

Cuenta con habitaciones confortables, un trato de empleados que brindan buen trato, experto en cocinar, buenas servicios, baños sencillos y extensas duchas. Está situado en el centro de los negocios de este puerto.

Manta julio 27 de 1937.

EL PROPIETARIO

Dr. Camilo Abad Jáuregui

MADERA

Vende Francisco Molina, en su establecimiento de la calle "Córdoba".

Las Familias Modistas Para el mundo Elegante

RECORD Y FEMME FLEGANT son los figurines indispensables para las damas que quieran estar al día con las últimas novedades de la moda. Tenemos precios asequibles del mes de agosto.

FAZADA de Viena, lana legítima para los caballeros elegantes.

PARA LOS HOMBRES DE NEGOCIOS

Romanas de plataforma y pequeñas de plásticos. Tenemos pocas y las vendemos a precios convenientes para nuestra distinguida clientela.

Almacén de WO LONG & CO. PORTOVIEJO,

Sesión

DISCOS

DEL CONCEJO de este CANTÓN

En la tarde de ayer sesionó el Concejo de este cantón, bajo la presidencia del señor don Manuel Augusto Guillen, concurriendo los concejales señores Bonifacio Cavallos Arizaga, Pablo A. Falco, José Siza y Robles, Palael Cavallos Ponce, Alejandro Mandia Yáez Pérez, Norberto Portogalli, y el Secretario de la Corporación don Ceferino M. Chávez Canario.

Se procedió a la instalación la comisión de energía eléctrica de dieciocho cuarenta mil watsos efectivos con motor de tres milios cincuenta cab. de defarras.

Se consideró al señor Presidente y Consejero Comisionado de Alumbra y Público para que efectúen un arreglo con el Don Sra. de Roa sobre la orden a adquirir el cable de alta tensión a la comarca es el principio, consultando hechos favorables para ambas partes.

Se acordó que los mismos señores Comisionados estudiarán la forma previa dictámen del Técnico de la Planta Eléctrica, de conseguir los implementos de respuesta total de la alta tensión, por la Casa Comercial denominada S. K. E.

Se aprobó un inventario de cinco cuartos, dientes e rancho de los profesionales a raíz de esta ciudad, o sea seiscientos y cinco dientes para cada uno.

Se autorizó la compra de una máquina procedente de agua de tres cuartos de su gama para el canal de este pueblo.

Se nombró Delegado del Municipio de este cantón, ante el Banco Central al señor Ramón Espinal Mendoza.

AVISO

Se hace la carnicería para la construcción de un chaleco en la calle 10 de Agosto de esta ciudad, de la talla de treinta por 7 varas de fondo. Para otros formularios cortarlos en una medida con el surco en una mesa batida, si no la tienen una cuchilla.

Portoviejo, agosto 18 de 1937
RODOLFO PAZ

«Columbus» y «Victor», Llegaron al afamado Salón «Alas Libres».

Música nacional pasillos, valses, pasodobles y otras piezas de corte moderno.

Oiga Ud. buenas canciones.

Se dispuso mandar a efectuar las reparaciones del caso a la cancha de Tennis del Centro Social Vicentino.

Se efectuaron las siguientes nominaciones:

■ Manuel Illesforo Mendoza Vera, Ayudante del Jefe de Contol;

Armando Cavallos, Operador de las Oficinas de Luz Eléctrica;

Carlos Carrasco Barreiro, Comisionado de Obras Públicas de Alvear;

Ramón Santana Sánchez, Inspector Recaudador del mismo lugar;

Manuel Antonio Gorzelak, Celador del Cementerio;

■ Mauro Benítez, Celdarismo Municipal,

Fuó considerada una petición de la señora Mercedes Balda, viuda de Cavallos, en la cual solicita se lo mande a restaurar el viñedo que tenía en su casa anteriormente en su casa habitación de su parroquia de Andés de Vera. Al respecto hizo una exposición el señor Presidente y la solicitud fue aprobada.

Se designó al señor Presidente, Consejero Comisionado de Mercados para que en su asiento de don Delegado de San José estudiar y resaltar la posibilidad de los Romeritos de la paz de abastecer de este ciudad con especie a los cobachas que se han levantado en un costado de su finca.

Se estudió del señor Presidente, el manejo que prohibió la venta de licor en la Plaza de Armas.

Reparaciones garantizadas en máquinas de escribir, de coser, violín, violoncello, armónicas de fuego, etc. hace el taller de F. A. Barragán.

Fiscalización de los Estancos

Quito, agosto 21.—de Villagómez.—En la próxima semana se van a fiscalizar todas las oficinas de los Estancos de la República, por pedido especial del Sr. Ministro de Hacienda, Comandante Heledoro Saenz.

Los fiscalizadores además de las instrucciones que las imparten a la Dirección de la Contraloría llevarán un memorandum del Ministerio de Hacienda.

Oposición

Quito, agosto 21.—de Estrada.—La Asamblea Constituyente se opuso a que una comisión de sus senadores revisara la oficina de contra de Giro.

También aprobó en primera el Proyecto que faculta la obtención de un empréstito para la compra de viviendas por parte de los municipios, quienes deberán venderlos a precio de costo.

Presidente del Banco Central

Quito, agosto 21.—de Estrada.—Estará llegando a la ciudad el Presidente del Banco Central del Ecuador, Alfonso don Alberto W. de Navarro, para regresar el lunes a Quito, durante los cortos momentos que va a permanecer aquí confraternizar con los dirigentes de la Sociedad Mayor de este puerto sobre las conveniencias del Banco cambiario.

Delegado agricultor

Quito, agosto 21.—de Estrada.—El Sr. Clemente Yerovi Inició hoy parte el día martes a Quito, como Delegado de la Cámara de Agricultores de esta ciudad, para pedir la reforma a la Ley y los Estatutos de la Cámara y la expedición de un Decreto protectionista para los productores de cacao así como hay para los ganaderos.

Dr. Eliseo Fernández de Córdoba

ABOGADO

Defensa ante la Corte Suprema, Civiles y criminales. Gestión de asuntos ante los Poderes Públicos Caja de Pensiones Bancos Central e Hipotecario, etc. Dirección postal y telegráfica: escuela Carrera Guayaquil No. 20 Quito.

Rodolfo Vallejo AGENCIAS

Serruchos, machetes acero Sueco, Limas planas, 1/2 caña triángulo 12 pgdgs. Sierras para metales-12 pgdgs Brocas de acero 1/8-1/16 Lija-hierro madera. Dril Inglés, Snewters Inglés. Plaza de Armas Junto a La Provincia.

Eureka-Julio B. Jalón.
Guayaquil

Curiosidades

DEL LIBRO PUBLICADO POR EL DR KRUMM HELLER CON EL TÍTULO: «PLAN TAS SAGRADAS».

El o le marca época y procedencia de Etiopía se ha adueñado del mundo entero siendo uno de los principales factores comerciales.

Como remedio lo consideramos francisco. Hace muchos años que nació del Estado de Vera Cruz, en México, nos enseñó un modo nuevo de curar la malaria. Es empírico si se quiera sin base científica, pero no otros por curiosidad, lo aplicamos en miles de casos con resultado sorprendente. A esto sumamos que nuestra aversión constante hacia la quinina, que como ningún remedio es recalcitrante contra el paludismo. Sean honrados los médicos y ceteros que si bien es recomendable como preventivo, no lo es así como curativo.

El remedio del iodo consistía en tomar un puñado de sal cruda que habría de hervirse hasta lograr una buena infusión de este modo. Luego se dejó enfriar durante varias horas debiendo de ello cuidadosamente. Ya colado y filtrado se añade a un vaso de este infusión el zumo de tres o cuatro limones y una cucharada de Alquitrán de Gayoy, cuya mezcla, de no muy buen sabor, se toma en ayunas durante una semana. Es segura la curación del paludismo. Levitavos, pues, a hacer la prueba; ya que por todas partes y muy principalmente en los países cálidos, nacida esa enfermedad. Nosotros hicimos los análisis correspondientes y hemos comprendido que el remedio tiene base científica; aunque nunca lo quisimos explotar para ofrecerlo abiertamente al público, en beneficio de todos.

Generalmente queda algo de maíz en la coagulación de esta esferulidad; pero desaparece fácilmente. (Tomado de la Revista «Soles de Bolivia»).

Niños

Las lombrices consumen nuestro organismo. Tomad PARAXIT TOLINA NEL. Dulce y agradable para los parasitos que muerden todos. Por mayor y menor. Drogería 18 de Octubre, del doctor N. E. LEDESMA.

Se desmiente

Quito, agosto 21.—de Estrada.—En las esfuerzos oficiales del Perú se desmiente la versión de que ese País participa en el programa de arrendamiento de las unidades navales de los Estados Unidos, por no tener invitación oficial y también porque el Congreso norte americano no aprueba la respectiva propuesta pasada por el Presidente Roosevelt.

En cambio de Chile comunican que esa nación comprará dos cruceros y que los astilleros navales italianos han hecho interesantes propuestas.

Doctor

José María Palacio O.

Cirujano Dentista

Ofrece sus servicios profesionales en el Puerto de Manta, en los altos de la Casa del señor don Manuel Aurelio Delgado, frente a la Iglesia Matriz.

Consultas: de 9 a. 11 a. m. y de 2 a. 5 p. m.

Se compra una obra

Quito, agosto 21.—de Villagómez.—El Concejo cantonal de Quito resolvió adquirir quinientos ejemplares de la obra titulada "La Patria" del atildado escritor manabita don Alfonso Mora Bowen, para ser distribuidos entre las escuelas municipales de este cantón que sostiene el Municipio.

Diputado

Quito, agosto 21.—de Estrada.—El Sr. Dr. Fausto Navarro Allen, Diputado por esta provincia se incorporará a la Asamblea en la semana próxima.

Posada Sucre

Frente al parque Municipal

Atención esmerada, buena comida, sauna y abundante. Portoviejo.

SOCIAL

ENFERMOS:

Melocotón de sus dolencias Usina el señor don Antolfo Merlo C. socialista. Ofreció primero uncial de este cantic.

ALEGRÍA

Es la tarde del día miércoles de la semana que termina hoy fue alegría el bautizo del señor Arístides Pérez y su esposa doña Isabel Masías de Pérez con el advenimiento de su pequeña bebé.

BAUTIZO

El día 20 por la noche en la ciudad de Ilocos Sur se llevó solemnemente la celebración del bautizo del niño Francisco Iameli, principiante de los esposos señores J. Francisco Rodríguez D. y señora Luisa Vásquez Biavo, y para bautizar al señor bautizóse al señor Iameli R. Vázquez y su señora esposa Luisa Sebastián Biavo de Vásquez, padres potestos de los ojos yugues primamente nacidos.

Los padres del niño Francisco Iameli presentaron una oración en la que rezaron 20 cubiertos y son un té brindable que se preparó hasta las 2 de la madrugada de la víspera siguiendo que se terminó el festival de las antiguas artes rurales o social.

Arte informó personas reunidas de Rosario.

VIAJEROS:

De Guayaquil: señor Coronel don Cesario Angulo Basa a hija César a quienes presentamos nuestro afecto a uno de bienvenida.

De Manta: señor don Alfredo Gallegos.

De Manta: señores don Alfredo A. Banda, del comercio de esa plaza y Pedro Simón, viajero de la casa comercial Bokman y Cia. de dicho pueblo.

De Pichincha, con Gilberto Vera Palma, corresponsal diariográfico Agente en su población.

De Colón ha venido don Clemente Chávez Vilches.

De Calieta, don Luis Alfonso Moreno.

A Guayaquil regresa hoy el señor Gilberto Jarrín Letisio y su flora esposa don Pilar V. de Jarrín.

Restorán Cantón

Erebabilta sus puertas desde el día sábado siete del presente mes.

Cenas a toda hora del día y hasta las 12 de la noche. Especialidad: Chau-la-fán.

Local, bajos de la casa del señor Eduardo Bravo.

Portoviejo

SALÓN ORIENTAL

Vende vinos chilenos a dos sures la botella sin envases y vinagre a un sucre treinta centavos la botella también sin envase.

Portoviejo,

Dr. H. B. Cadena Artigas

Abogado

Cáscilla, 72 — QUITO

Atiende asuntos Judiciales ante la Corte Suprema de Justicia. Asuntos administrativos relacionados con los Ministerios, Contraloría, Caja de Pensiones, etc.